

ANALISIS DETERMINAN MANAJEMEN LABA SETELAH IPO

Razky Alifan Gusmy
Umi Muawanah
Dyah Sawitri

UNIVERSITAS GAJAYANA MALANG

Abstrak

Manajemen laba merupakan fenomena penting bagi perusahaan yang melakukan initial public offering (IPO) yang dibuktikan oleh sejumlah hasil riset di bidang ini. Sejumlah penelitian menunjukkan bahwa perusahaan melakukan manajemen laba sebelum dan sesudah IPO dan penelitian lain menghubungkan fenomena manajemen laba ini dengan kinerja keuangan yang diukur dengan ROA. Penelitian ini ingin menganalisis fenomena manajemen laba setelah IPO dan menganalisis faktor-faktor determinannya. Tujuan penelitian ini adalah menganalisis perubahan manajemen laba pada periode-periode setelah IPO serta menganalisis faktor-faktor yang mempengaruhinya. Perubahan manajemen laba setelah IPO dan bukan Manajemen Laba yang menjadi fokus penelitian ini didorong oleh hasil-hasil penelitian sebelumnya, bahwa fenomena manajemen laba selalu terjadi di seputar IPO, sehingga penelitian ini memfokuskan pada perubahan manajemen laba yang terjadi. Dengan mendasarkan pada sejumlah teori dan bukti empiris, penelitian ini ingin menganalisis pengaruh leverage, corporate governance dan profitabilitas terhadap perubahan discretionary accrual sebagai proksi manajemen laba. Data diperoleh dari 40 perusahaan yang melakukan IPO dikurun waktu 2013-2016 dan dianalisis menggunakan regresi berganda untuk menguji hipotesis yang diajukan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa di tahun pertama setelah IPO perubahan DA menunjukkan tanda positif yang berarti terjadi kenaikan jumlah DA. Hasil analisis selanjutnya menunjukkan bahwa DER berpengaruh signifikan terhadap perubahan DA ini, sementara corporate governance dan profitabilitas tidak berpengaruh signifikan. Secara umum hasil penelitian ini mendukung Debt Covenant Hypothesis teori akuntansi positif yang menyatakan bahwa semakin dekat perusahaan dengan kontrak hutang, semakin terdorong untuk melakukan manajemen laba dengan meningkatkan akrual. Namun demikian hasil penelitian ini harus dibaca secara hati-hati terkait dengan keterbatasan yang melekat dalam pelaksanaan penelitian.